

La gran interview

La gloria de Milioi desturbaba el sueño de Temistocles. Amargaba á César el recuerdo de las hazas que ya á los treinta años había consumado Alejandro. Cejo del oficio. Así á mi (si parva licet etc.) traíanme á mal traer los prodigios del noticiario yanqui. Nadie se exime por completo de las flaquezas de su tiempo. En las venas de todo periodista, por sedentarias que sean sus aficiones, corre hoy al menos una gota de sangre de «reporter». Esos periódicos que enían un «cheque» en pago adelantado al emperador de Alemania y esperan sus revelaciones; que publican en fotografía instantánea la voladura de un polvorín y cuentan la víspera, con todos sus detalles, lo que sucede al día siguiente, constituirían mi constante pesadilla.

¿Cómo competir con tan milagrosa información? ¿De qué medios podría valerme yo, miserable para emular tales portentos? ¿Interpelaría al sombrero de Mac-kintay? ¿Intentaría despartar el cráneo de Salisbury para ver lo que tiene dentro? ¿Sedría en sus excursiones nocturnas á D. Carlos de Borbón, aun á riesgo de verme obligado á presenciar lo que no puede decirse? Por dicha, hallándome sumido en tales cavilaciones, una idea surgió en mi cerebro, la cual apenas nacida incrustóse en él, tenaz é inextirpable, como preocupación en cabeza de magistrado. Había que realizar lo imposible. Había que subir al cielo y allí «entrevistar» al Señor de todo lo creado.

¿Si lo logré? Palabra. ¿De qué suerte? Ese es mi secreto. ¡Qué más quisieras tú que penetrarlo, curioso! Te quedas con las ganas. He prometido guardar sobre ello la reserva más impenetrable. El reposo de la mansión celeste está interesado en que la cosa no se divulgue. ¡Pues apenas serían importunidades las que lloverían sobre los santos si se llegara á averiguar el modo de hacer al cielo un viajecillo de ida y vuelta! Basta decir que, por gracia de uno de los innumerables intercesores, mediadores y patronos de que está llena la corte celestial, obtuve el suspirado pase ¡Qué regocijo!

¿Qué cómo es el cielo? Ni te lo imaginas. Es singular lo que esto pasa. Todos nos formamos más cabal idea de los tormentos del infierno que de las dichas de la gloria. ¿Será porque la tierra, nuestra simpática vivienda, semeje más al bátraco que al paraíso? Ello es así. Las más grandes imaginaciones no se eximen de la regla. La fantasía de Dante, tan fecunda é in-

gotable al presentar los martirios de los condenados palidece y desmaya cuando intenta expresar los delirios de los elegidos. Milton, el inspirado creador de un Satán grandioso, describe un paraíso insípido y vulgar que disgusta á Taine de la bienaventuranza. Donde esos genios fracasaron, no he de tener yo, aunque testigo presencial de tantas maravillas, pretensiones de acierto. ¡El cielo! Lo inexplicable, lo indescriptible, lo inefable. Colores para la vista, aromas para el olfato, armonías para el oído: un encanto. ¿Vista la escena final de «La Walkyria»? Pues más bonito.

¿Era para guiarme y evitar que me extraviara por los ámbitos de la mansión celeste? ¿Era para impedir que los traviesos angelillos la tomaran conmigo? ¿Era para asegurarse de mi persona y estar cierto de que no me iba á esconder detrás de alguna nube y burlar la vigilancia del guardián, cuando llegara el momento de ponerme á la puerta? No sé. El hecho es que el portero de la casa no me abandonaba un momento. Visjo calvo, barbudo, cara de vinagre, calzado de san lías, con las llaves á la cintura; exactamente igual á como lo pintaba mi abuela. Sólo que aquel día su crónico mal humor parecía subido de punto. Sin duda juzgaba una profanación mi presencia en tal lugar. San Pedro no ama á los reporters.

Pisando arreboles llegamos al *sanc-ta sanctorum*. Aquel era el cielo del cielo. ¿Cómo describir su magnificencia? Allí estaba Dios, sobre el trono refulgente de su gloria, rodeado de toda la muchedumbre de ángeles, arcángeles, querubines y serafines, sin contar los santos y santas. La corte celestial *au grand complet*. No ví un solo neo.

Quedéme suspens y confuso. Mucho debió influir en ello lo asombroso de espectáculo. Pero había otra causa que aumentaba considerablemente mi embarazo. ¿Qué debía yo hacer? ¿Cuál era allí el ceremonial? ¿Había que prosternarse? ¿Convendría adelantarse andando á gatas? ¿Se besaba el ceruleo pavimento? Poco de-cho en los usos de las cortes de por acá, mal podía estar al cabo de los estios de una corte tan difícilmente accesible á los mortales mientras lo son.

La voz de mi acompañante me sacó de aquella turbación.

—Señor—decía el santo,—he aquí al mortal que ha pedido y obtenido audiencia.

Volví hacia mí el Altísimo en rostro impreso de sublime majestad. ¡Mal año para las creaciones más pretenciosas y celebradas del arte humano! ¡Qué Moisés de Miguel Ángel! ¡Qué Júpiter de Fidias, aquel de

quien aseguraron los helenos, esos andaluzes de la antigüedad, que había la dicha de cuantos le miraban! Como lo infinito á lo limitado, como la eternidad al minuto, así excedía la expresión de su semblante á todo cuanto jamás retrató el lienzo, labró el cincel ó goñó el genio.

—Señor—osé decir á mi vez,—he solicitado el honor de ser presentado á vuestra Santidad...

—Apea el tratamiento—me apuntó San Pedro al oído.

—A Vuestra Majestad...

—Apea.

—A Vuestra Alteza, á Vuestra Eminencia, á Vuestra Excelencia, á Ustia Ilustrísima.

—Apea, hombre, apea.

Comprendí entonces que las grandezas terrenas no cuadraban á aquellas alturas, y adoptando el tono llano, propio de la situación:

—Pues, bien—seguí diciendo,—he querido hablarte, no para investigar el arcano de la realidad, los hondos misterios de la vida, el por qué de las cosas, el motivo de la creación, el origen y el destino del hombre...

San Pedro no pudo contenerse. —¡Jntame oberiatán!—exclamó lleno de cólera.—Bien se conoce la tierra de donde procedes. ¡Pues no se entretiene ahora en contarnos todo aquello para lo que no ha venido! Dí á lo que vienes, maldito de cozer, y acaba de reventar. Dios me perdone.

—España, Señor—continué,—España, mi amada patria, se encuentra en situación bien crítica. Ha permitido la providencia, cuyos designios yo no he de exoratar, que los yanquis nos diesen una gran paliza. Desde entonces todo es allí azoramiento y confusión. ¿Somos un pueblo vivo ó muerto? ¿Estamos ó no llamados á desaparecer? ¿Cumple á los designios providenciales que la raza latina, agotados sus grandes destinos, sucumba ante otras nación llegadas á la historia? ¿Cuáles son las causas de nuestra ruina y decadencia? ¿Cuáles sus remedios, si los tienen? Y las teorías suceden á las teorías, las recetas á las recetas, de modo y manera que aquello es una verdadera olla de grillos y no hay ya forma de entenderse.

Como nada se me contestaba, proseguí diciendo:

—Señor, los curas afirman...

San Pedro me interrumpió con un codazo.

—No hables aquí de curas—me dijo secamente.

Quedéme absorto. ¡No hablar de curas en el cielo! ¿Por qué? Sin atreverme á sondear aquel misterio, proseguí rectificándome:

—Los devotos aseguran que todas nuestras desdichas son efecto de tu cólera. Dicen que nos castigas por herejes, liberales, masones, impíos; por haber dado oídos al espíritu del siglo y ranegado de nuestra tradición sacrosanta. Y así dan como

remedio el volver á lo pasado, restaurar la Inquisición y la ronda de pan y huevo, juzgando que de esta suerte tornará España á ser lo que fué aquellos benditos tiempos en que el sol no se ponía en sus dominios y en que, paladines de la fe, íbamos los españoles de nación en nación y de un continente en otro; imponiendo el bautismo á los incrédulos y rompiéndoselo los creyentes.

Callé. Sigúese un momento de silencio solemne, no turbado ni por el aleteo de un querube. Luégo, con aquella misma voz que en el origen de las cosas sacó al mundo de la nada, Dios habló de este modo:

—Si en vez de interrogar textos escritos y viejas tradiciones buscaran los hombres la expresión de mi voluntad en el texto vivo de la creación, nunca incurrirían en tamaños desvarios. ¿Desandan los astros sus órbitas? ¿Vuelven los ríos á sus fuentes? ¿Regresan á la infancia los adultos? ¿Deshacen su labor los hechos? ¿Se repite el tiempo?

Sólo vuelve atrás lo que caduca, lo que se extingue, lo que muere. El astro difunto se desmorona en pedazos. Un mundo que ha agotado sus energías se resuelve de nuevo en la materia cósmica que le originara. El cadáver se descompone en sus elementos constitutivos. Que no digan tus concuadernos que quieren retroceder en la historia; que digan que quieren morir.

¡Qué ceguedad!, añadió después de una pausa. No sólo en la realidad nada vivo se deshace y retrograda; nada signera se estaciona, nada se detiene. Lo estático es tan sólo una ilusión de vuestros sentidos obtusos. El tosco bloque de piedra ó de metal está incessantemente estremeciéndose, titilando, respondiendo con sus latidos á todos los cambios de la atmósfera, á todas las sollicitaciones del medio. En el macizo sólido, de inerte apariencia, los átomos, mundos en miniatura, se atraen ó se repelen, se acercan ó se alejan, circulan y trazan sus órbitas como los astros en el cielo. El espacio infinito es el teatro de un inmenso pulular de estrellas que se agitan sin reposo como veis agitarse los granos de polvo á través de un rayo de sol. Vuestro cuerpo vive mediante un cambio, mediante una circulación incesante de energías cuya detención es la muerte. Vuestro espíritu es un verdadero torbellino de ideas, de propósitos, de afectos de pasiones en un constante mudar. Ese mismo cambio perdurable de sentimientos, de costumbres, de ideales, de intereses alimenta la vida social.

La historia humana, ¡qué otra cosa es sino la corriente siempre renovada y nunca interrumpida de las generaciones que pasan, arrastrando consigo sueños, creencias, sistemas é ins-

tituciones? «Nunca nos batíamos dos veces en un mismo río», dijo ya hace miles de años un filósofo. ¡Y vuestros reaccionarios pretenden detener la vida ó parar el tiempo! Pretenden más: pretenden tomar á una nación en vilo, remontar con ella cuesta arriba el curso de la historia, hasta plantarla, inmóvil y estática, en el siglo de sus preferencias. ¿Se dan cuenta esos hombres de lo que intentan? ¿Ignoran que yo mismo, con ser omnipotente, no puedo hacer que deje de ser lo que ha sido?

La voz del Señor se había ido elevando gradualmente hasta adquirir las sonoridades del trueno. Luego, con acento más tranquilo, añadió:

—Ve, ve y díles en mi nombre á esos insensatos que renuncien á su locura. España se salvará, si, obedeciendo la ley de la vida, aprendiendo la eterna lección de las cosas, marcha confiada, valerosamente hacia el porvenir. Que apriete el paso, como cumple hacerlo á los rezagados de la historia. A medida que vaya ascendiendo por la senda de la luz verá más clara mi voluntad y sus destinos.

Calló Dios y comprendí que la audiencia había terminado. Acompañéme también San Pedro á mi regreso, más irritado y más gruñón que nunca.

—¡Si lo tenía pronosticado!—iba murmurando entre dientes.—¡Si no podía ser otra cosa! Este impertinente ha venido á excitar la cólera del Señor con sus enredos y sus chismes. ¡Bonito se va á poner el cielo si dan en la flor de dejar entrada libre á semejantes pécoras!

Y al cerrar detrás de mí las puertas de la mansión bienaventurada, el irascible apóstol me dió tan fuerte empellón que no me paré hasta dar con los huesos en mi propia cama.

ALFREDO CALDERÓN.

CORREO DE HOY

Madrid

Candidatos republicanos

Comunican de Zaragoza que los republicanos han designado como candidatos á los señores D. Joaquín Costa y don Marceliano Izábal.

Se celebrarán varios mitins de propaganda, en los cuales tomará parte el señor Saimoron.

Declaraciones de Estévez

El diputado señor Estévez ha dicho que marcha á París para asuntos particulares y también para evitar que le elijan diputado en las próximas elecciones.

—He comprendido—ha dicho—que no sirvo para este cargo, y no quiero ocuparlo.

Mi viaje—ha añadido—no supone pesimismo respecto de la Unión Republicana.

No ha querido decir nada respecto de los propósitos que se le atribuyeron de no volver por España.

La política exterior en Francia

La actitud que tomó Alemania en la cuestión de Marruecos preocupó hondamente á Francia, como es sabido, y ahora ha venido á enredarse la madeja con la entrevista de los emperadores en aguas de Crostad.

Alemania no cesa en su propósito de restar fuerzas y elementos de vida á su enemiga lejana, y no habiendo

conseguido todo lo que se proponía en Marruecos provoca ahora cuestiones en Europa.

La amistad de Francia y Rusia venía preocupando mucho al emperador Guillermo, y con pretexto de aconsejar al czar medidas que corten el movimiento revolucionario ruso, en realidad ha tendido á atraerse la amistad decidida de Rusia que equivale como se comprende, á quitársela á Francia.

Ahora, faltándole á Francia el apoyo, siquiera fuera, moral de Rusia, ya no ha de temer Alemania un ataque por el Este y podrá atender con todas sus fuerzas á combatir á Francia, que es lo que desea.

Comprendiéndolo así M. Pouvier, aprovecha cuantas ocasiones se le presentan para tratar estas cuestiones, sin levantar sospecha de que desea tratarlas, y en la recepción diplomática que como todos los viernes se verificará en el ministerio de negocios extranjeros, hablará con el embajador alemán sobre estos asuntos.

París 28.

Rusia, Alemania y Austria

Dicen de Viena que el Czar ha telegrafado al emperador Francisco José pretendiendo formar la alianza de los tres imperios.

Das noticias

El 6 de agosto próximo se inaugurará en Río Janeiro el Congreso científico latino americano.

—Dicen de Berlín que el doctor Axman, profesor de aquella Universidad, ha encontrado el medio de transcurrir ciertas propiedades del radium á una materia que llama «Radiofor», que podrá fabricarse y venderse en económicas condiciones, permitiendo así la vulgarización de las propiedades medicinales del radium.

Indemnización

Seguramente los japoneses pedirán una indemnización equivalente al coste de la guerra que hoy se calcula en cinco mil millones.

Añadirán además la cesión de Sakhaline y de la península de Liaoyang, la vía férrea hasta Kharbine, el protectorado de Corea y devolución de Manchuria.

Condiciones para la paz

Participan de Londres haberse recibido telegramas de Tokio en que se afirma de buen origen que la cuestión de la paz se decidirá en la primera reunión que celebrarán los plenipotenciarios probablemente el día 5 del próximo mes de agosto.

Los delegados japoneses están encargados de exigir de los rusos la aceptación de las condiciones que expongan, sin admitir variación alguna, como base para entrar en negociaciones.

Notas alemanas

Berlín.—En Danzig se espera hoy la llegada del Emperador Guillermo, quien saldrá luego con rumbo á Copenhague.

—El embajador de Francia en Berlín que había salido en automóvil, ha regresado por haberse despenado el carruaje al fondo de un foso.

El príncipe Ernesto de Sajonia Weimar, que iba en el automóvil, sufrió una fuerte conmoción cerebral y la fractura de dos costillas.

Consejos imperiales

París.—Nos comunican de San Petersburgo que en los círculos bien informados se dice que el Emperador Guillermo ha aconsejado al Czar que adopte un programa de reformas interiores, siguiendo las impresiones del espíritu popular.

La paz, siempre futura

En los centros oficiales se afirma que después de la entrevista de Monsieur Rouvier y Witte, puede considerarse inexacto que la firma del tratado de paz entre Rusia y el Japón depende sólo de la cuestión financiera.

Los más optimistas esperan, sin embargo, que el gabinete de Londres ejercerá presión acerca del Japón para lograr un pronto fin de la guerra. Al efecto, se han cruzado ya las notas oportunas entre los gabinetes de París y Londres sobre el particular.

Victoria japonesa

De Tokio comunican lo siguiente: El cuerpo de ejército ruso que estaba en la isla Sakhaline ha sido rechazado y acorralado por el ejército sitiador japonés que puede considerarse completamente dueño de la isla.

En el combate librado ayer 200 rusos quedaron prisioneros de los japoneses.

La destrucción completa ó la captura del resto de las fuerzas rusas de la isla Sakhaline se considerará solamente cuestión de días.

Medidas precursoras

Londres.—En la Cámara de los Lores el ministro de Marina ha declarado que el almirantazgo se entenderá amistosamente con los directores de periódicos y agencias para impedir la divulgación de noticias en tiempo de guerra ó en circunstancias graves para la nación.

Si las negociaciones amistosas fracasasen se tomarían entonces medidas legislativas.

Empréstito ruso

Dicen de San Petersburgo que los banqueros alemanes han abierto en favor de Rusia un crédito al seis por ciento.

La cuestión marroquí

Comunican de Tánger que Mr. Tatenbach, representante de Alemania, ha indicado al gobierno marroquí que aquella nación pone como condición previa para asistir á la conferencia, que le sea comunicado antes el programa de Francia, Inglaterra y España.

Célese que el sistema de votación en la conferencia presentará dificultades, puesto que es probable que ciertas potencias propongan votaciones por mayoría, mientras Alemania, de acuerdo con Francia, pedirá que las decisiones se tomen por unanimidad, incluyendo los votos de los marroquíes.

La guerra

Dicen al «The Daily Telegraph» desde Tokio que cuando los japoneses tengan madurado su plan. Linievitch se verá obligado á retroceder prematuramente á Kharbin, so pena de verse irremediablemente perdido.

Si un afirman los oficiales que regresan de la Manchuria, todo el Norte de Corea y todo el territorio á lo largo de la costa está tomado por los japoneses.

Al ya citado periódico le comuni-

can, además, que en la actualidad está bloqueado Vladivostok por una fuerte escuadra japonesa, que también vigila toda la costa y los alrededores de Sakhaline.

Berlín.—Los decanos del comercio de Berlín han dirigido al canceller una memoria de la que se recomienda que se termine el tratado de comercio con España como nación más favorecida.

Los temporales de agua y rayos caídos anoche en los contornos de esta capital, han causado graves daños.

De la guerra y de la paz

Según el corresponsal de un periódico de San Petersburgo en la Manchuria, la noticia de que la paz se avecina ha producido profundo abatimiento en el ejército.

—Dice un periódico de New York que China presentará á los negociantes de la paz una reclamación de 25 millones de libras esterlinas en concepto de indemnización por destrozos causados en la Manchuria por los beligerantes.

En Rusia

La circulación de los ferrocarriles en el Cáucaso se ve interrumpida á cada momento por destrucción de la vía pública en varios puntos.

Aumenta la miseria de los trabajadores en San Petersburgo.

Muchas familias son expulsadas de sus respectivos domicilios, durmiendo á la intemperie.

Témese que se declaren en huelga los obreros de los talleres del Báltico.

Las noticias de provincias son también desoladoras.

La famosa feria de Nipri Nowgorod, abierta ayer, estuvo verdaderamente desierta.

Varias noticias

En Nueva Orleans ocurrieron ayer tres defunciones de fiebre amarilla, habiéndose declarado 24 casos más.

—El Kaiser ha revisado esta mañana la escuadra.

—Participan de Nueva York que es probable que las conferencias para la paz empiecen el 7 de agosto próximo.

Noticias de interés

Berlín.—La visita de la escuadra inglesa al mar Báltico ha despertado expectación en Alemania.

El periódico conservador «Reichsbote» dice que Inglaterra pasea su escuadra por el Báltico donde no posee intereses ni territorios.

Emite la teoría de que el Báltico, aunque abierto al comercio, debió cerrarse á las escuadras de guerra extranjeras.

El corresponsal del «Standard» en Berlín pretende que en la entrevista entre Guillermo II y el Czar se trató especialmente de cerrar el Báltico á los buques de guerra extranjeros.

El Kaiser había tratado ya esta cuestión con el rey de Suecia, y dice que la tratará también con el de Dinamarca.

—El periódico inglés «Morning Post», respondiendo á los ataques de varios diarios alemanes por la próxima visita de la escuadra británica al Báltico, pregunta si esos periódicos representan á la verdadera opinión alemana, añadiendo que si Alemania desea la guerra, por los ingleses cuanto antes mejor.

En los círculos oficiales de Berlín se califica de pura fantasía el proyecto de cerrar el Báltico á las escuadras extranjeras.

MAHON

La Asamblea Republicana de Madrid tiene acordado que el partido republicano tuche en las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Hora es ya de que tratemos en Menorca de como debemos corresponder á dicho acuerdo.

Conocido el nombre del candidato que el Gobierno designa como diputado por Mahón, las escasas fuerzas de que se compone eso que aquí se ha dado el nombre de partido liberal, que no es más, salvo contadas excepciones, que el conjunto de deshechos de otros partidos; teniendo en cuenta la nulidad del candillo que ha de dirigir las huestes ultra-conservador-liberales, no ha de ser muy difícil al partido republicano menorquín demostrar que Menorca sigue siendo republicana y como tal rechaza el Diputado que en el encasillado figura.

Más esto no significa que debamos aguardar dormidos el resultado de la contienda. Es necesario organizar la batalla, y cuanto más tiempo se disponga para ello, mejor.

Los elementos que figuran como directores del partido republicano en las dife entes poblaciones de este distrito electoral, tienen el imperioso deber de trabajar activamente para preparar la lucha, poniéndose en contacto entre sí y con los electores de sus respectivos colegios.

Impónese la necesidad que es también un deber, de reunir todas las fuerzas disgregadas, lo que fácilmente se conseguiría obrando con tacto y buen sentido, inspirándose en las bases que para la organización del partido republicano dictara el señor Sa merón á raíz de la Asamblea de 25 de marzo de 1903.

A las siete y media de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona en viaje directo, el vapor correo «Menorquín».

En las pruebas del tiro efectuadas el pasado sábado en la Fortaleza de Isabel II, algunos de los proyectiles disparados cayeron en terreno de varios predios de la costa Norte de la isla, especialmente dos que fueron á parar á pocos pasos de una era en la cual había algunas personas ocupadas en las faenas agrícolas no causándolas por fortuna mas que el susto consiguiente.

Necesario es, pues que en pruebas sucesivas se tomen mayores medidas de seguridad, á fin de evitar desgracias que resultarían muy sensibles.

Durante la pasada noche y primeras horas de esta mañana las fuerzas de esta guarnición han estado en movimiento, pues se ha verificado un simulacro combinado entre los cañoneros «Temerarios» y «Nueva España» y las fuerzas de tierra.

A las tres se ha tocado llamada en los cuarteles y las fuerzas de Infantería y Artillería de montaña han salido al momento hacia la playa de Alcanfar, regresando á esta ciudad á la hora del primer rancho.

ATENEO

Mañana martes, á las nueve y media de la noche, celebrará esta sociedad una velada musical para los socios y sus familias.

Hoy ha llegado procedente de Barcelona el nuevo Comandante de Marina D. Cayetano T. Jero.

Sea bienvenido.

En el vapor correo de ayer salió para Palma de donde regresará el próximo Septiembre, nuestro amigo

el inteligente catedrático de Geografía é Historia D. Jaime Pomar.

Nuestro Ayuntamiento ha celebrado esta mañana sesión de segunda convocatoria.

Mañana daremos un extracto de lo en ella tratado.

Durante los primeros días del futuro mes es esperado en Palma el ministro de la guerra general Weyler.

Su viaje parece está relacionado con asuntos electorales.

Procedente de Alicante y Tarragona fondeó el sábado al mediodía en el puerto de Barcelona el crucero protegido «Carlos V.»

Hoy debía salir para la Bahía de Rosas.

Muy concurrido se vió anoche el casino «Unión Republicana» con motivo del concierto que en él se celebraba.

Los intérpretes del mismo fueron objeto de grandes aplausos.

El miércoles próximo tendrá lugar en el casino «La Unión» un extraordinario concierto con acompañamiento de orquesta que estará dirigida por el maestro D. Pedro Seguí, tomando parte el celebrado barítono señor Rueda Gil.

Se expende en los sitios de cistumbre, al precio de 15 céntimos, el cuaderno 39 de la interesante obra de Eugenio Sue «Los siete pecados capitales», editada por el impresor señor Tasso, de Barcelona. Contiene 32 páginas y hermosa lámina de regalo.

MILITARES

Destinos

Estado Mayor.—El capitán D. César Maldonado Bato, del gobierno militar de Menorca, al cuartel general del cuarto Cuerpo de ejército.

El capitán D. José Baigorri Aguado, del Cuartel general del 4.º Cuerpo de ejército al Gobierno militar de Menorca.

Artillería.—Los obreros ajustadores Leopoldo García Miraflores de la Comandancia de Artillería de Mallorca y Luis Gasols Aragonés, de la de Menorca, al 11.º regimiento montado el primero y á la Comandancia de Artillería de Barcelona el segundo.

BUQUES DE GUERRA

El almirantazgo inglés prosigue activamente la obra de reorganización y refuerzo de las fuerzas navales en las aguas metropolitanas.

La flota de la Mancha, la cual no contaba más que ocho acorazados, va á tener 15; las escuadras del Atlántico y del Mediterráneo van á ser igualmente aumentadas por dos grandes unidades de combate, y de esta manera el número de acorazados de cada una ascenderá á nueve; y la escuadra de reserva, la cual cuenta actualmente 11 acorazados, recibirá uno más.

Inglaterra poseerá en adelante 45 acorazados de primera clase, sin contar 52 cruceros acorazados, de que podrá servirse al primer aviso.

El almirante Wilson, que manda la escuadra de la Mancha, se encuentra ahora puesto al frente de la más formidable fuerza naval moderna que jamás haya mandado un almirante. Tiene á sus órdenes un vice-almirante y dos contraalmirantes.

Inglaterra, en la actualidad, no tiene más que cruceros tnera de las aguas

europas, pues los acorazados que se hallaban en el Extremo Oriente surcan ya las del Mediterráneo.

Tomamos de «La Publicidad» de Barcelona del jueves 27 del actual: *La dimisión del Dr. Rodríguez Méndez.*

«Siempre lo mismo. El doctor Rodríguez Méndez estorbaba á los reaccionarios, y éstos no se han dado punto de reposo hasta que de una manera indirecta le han puesto en el trance de presentar la dimisión del cargo de rector de seta Universidad. En cuarto se supo la noticia, se hicieron muchos comentarios, lamentando la decisión todos los elementos sanos que han visto desapasionadamente la obra de pacificación que ha realizado el docto catedrático. No hay quien no recuerde en qué condiciones estaba la Universidad cuando se posesionó del cargo. Los sectarismos de fuera habían encontrado eco dentro de la Universidad, sembrando la guerra civil entre los escolares. Toda la labor del doctor Rodríguez Méndez se encaminó á hacer que de estos antagonismos desapareciera la forma violenta, impropia de usarla los que se dedican al cultivo de las ideas cuya imposición tiene eficacia cuando ha penetrado en los cerebros por la fuerza del razonamiento, pero no por influencia de la fuerza bruta.

Es un hecho que consiguió lo que se propuso en momentos bien difíciles por cierto, en que se había perdido la disciplina escolar. Su espíritu noble y su rectitud de conciencia le facilitaron la empresa, porque gracias á ello pudo levantar la cuestión, desviándola de todo apasionamiento; y este procedimiento seguido par aclaronar las diferencias escolares lo aplicó en todas las cuestiones en que tuvo que intervenir como autoridad universitaria. Por este motivo todas las personas dignas lamentan la decisión del doctor Rodríguez Méndez, que era una garantía para resolver con justicia las cuestiones que se presentasen. Por amoldarse á estos procedimientos, que no están en consonancia con las prácticas corrientes en este período de corrupción restauradora, se ha visto en el caso de dimitir, por delicadeza, por no tolerar que por imposiciones clericales se haya perjudicado indebidamente á un profesor de Mahón, separándole injustamente de su cargo para dar gusto al jesuitismo imperante. En estos tiempos de corrupción y de rebajamiento, hay que romper una lanza en pro de quien afirma su personalidad, conservando su independencia y no tolerando que se cometan injusticias sin que lleven la correspondiente protesta.

Nosotros también lamentamos que se haya visto en el caso de dimitir el Dr. Rodríguez Méndez, tanto por la amistad personal que con él nos une como por lo que perderá la independencia del profesor y la paz en el distrito Universitario con su ausencia.

Y ya puede tentarse la ropa el que le suceda para evitar que tengamos que hacer comparaciones.

Son muchos los trabajos que se llevan á cabo para que el Dr. Rodríguez Méndez continúe en su puesto.

Han sido expedidos á San Sebastián los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo ministros.—San Sebastián.—Causa censura popular reclama continúe Rodríguez Méndez desempeñando Rectorado Universidad Barcelona. Rogamos no se acepte dimisión. Por la Unión de Ateneos Obreros de Cataluña.—Presidente, Fernández.»

«Ministro Instrucción Pública.—San

Sebastián.—Unión Ateneos Obreros Cataluña ruega Gobierno no acepte dimisión Rodríguez Méndez Rectorado Universidad Barcelona. Interés patrio impondrá nuevo sacrificio al propulsor de la cultura popular.—Presidente, Fernández.»

LAS ELECCIONES

Es probable que se retrase la fecha de las elecciones, y que en vez del 3 y 10 de Septiembre, no tengan lugar hasta el 21 y 28 de dicho mes.

En tal caso, la apertura de las Cámaras que debía efectuarse en los primeros días de octubre, se retrasaría hasta la segunda quincena de dicho mes.

Lo que es seguro es que el Gobierno no irá al Parlamento tal como está constituido.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 31, 8'00.

El infante D. Fernando hijo del Príncipe viudo sigue mejorando en su enfermedad.

Acentúanse las esperanzas de un pronto restablecimiento.

Madrid 31, 8'30.

En la reforma que en la Ley de alcoholes proyecta presentar el señor Echegaray el alcohol de orujo tributará como el vínico.

Madrid 31, 9'10.

Insístese que el ministro de Estado saldrá en breve para S. Sebastián con el objeto de conferenciar con el Rey y que luego abandonará la cartera.

Madrid 31, 9'45.

En vista de algunos incidentes ocurridos con motivo de los preparativos electorales, el ministro de la Gobernación ha declarado que en breve hará una pequeña combinación de Gobernadores.

Madrid 31, 10'00.

En vista de la mejoría del Infante Fernando, el Rey salió para Santander de donde ha regresado sumamente satisfecho de los agasajos recibidos.

Madrid 31, 10'35.

San Petersburgo.—Enterado el Zar de las proposiciones que pensaban presentar los japoneses para la paz, se dice que ha declarado que quemará hasta el último cartucho y luchará hasta lo imposible antes que aceptar una paz vergonzosa.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 31, 7'30.

«Isla Menorca» fondeado las cinco y media sin novedad.

Ginart.

Cotización Oficial

Madrid 30 Julio á las 18

4% interior	78'30
Id. 5 por 100.	19'10
Banco España	420'00
Tabacalera	39'00
Paris á la vista	132'15 1/2 25
Londres id.	83'1 23 24

Imp de F. Fauregues, á cargo de Libé

Mediana de Aragón



AGUAS SALES DE MEDIANA DE ARAGON
 Sulfatadas-Sódicas-Litónicas
MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900
 Depurativas-Diuréticas No exigen régimen
 Aperitivas-Laxantes No irritan jamás.
 Sus efectos sonsempertísimos en los Embarazos gástricos,
 Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo, de los Riñones,
 Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y
 de la Matría.
 Tomadas en **LOCION** y **BANO**, son eficacisimas y superiores a todo tratamiento para el herpésismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

AGUAS DEL PILAR

BICARBONATAS SÓDICAS-LITÓNICAS
 La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.
 Infalible contra la **OBESIDAD**
 Es agradable en las comidas No altera el vino
 Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua
 Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Pla de las Beatas, 4.—Barcelona.
 Depósito en Mahon: **SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU**

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA
 Buffet comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor
TODO POR 25 DUROS
Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

Cerveza "La Bohemia"

Esta cerveza, que se fabrica en Barcelona ha tenido gran aceptación por toda España, por su buen gusto y calidad.
 Pedirla en todos los casinos y cafés.
 Representante en Mahon: **Sra. Viuda e hijos de Bernardo Sintés**
 Representante en Ciudadela don Juan López.—Alfonso III, 48.

EGLAH

VAINILLA LIMON Y NARANJA

Exquisito producto para la fabricación de Flams envasado en elegantes cajitas.
 Con el contenido de cada cajita, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricación se hace en cinco minutos.
 Precio de cada cajita una peseta.
 Depósito exclusivo para Menorca.—Colmado "La Vid" de Manuel Beltrán, Arravaleta, núm. 3.—Mahon.

SALON MODELO

Barbería y peluquería

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias a la garantía de la salubridad.
 Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.
 Se confeccionan toda clase de postizos.
Arravaleta 10-MAHON

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

Sardinias para pescar (pinchas)

Se encontrarán en la tienda de **Maria Villanueva** situada en la calle Portal de Mar (al lado de la quincallería del señor Quevedo), al precio de tres pesetas 5 centimos los diez kilos.

Confitería Las Delicias

Pedro de A. Valls

1, PRIETO Y CAULES, 1

Tengo el gusto de participar a mis clientes y al público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados sorbetes de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

SE VENDE

Un mobiliario completamente nuevo y un piano.
 Se puede ver todos los días de diez a una y de tres a siete tarde en la calle del Castillo núm. 129.

EN VILLAGARLOS

Calle Mayor n.º 47, se enseña a leer, escribir y contar por el sistema más rápido y comprensivo.
 Además se dan lecciones nocturnas para obreros.